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令和 7 年１月１５日発行 

第９５号 

石部南学区 

まちづくり協議会広報 

新年のごあいさつ 

石部南学区まちづくり協議会 

会長 渡邉 昇 

新年あけましておめでとうございます。 

ご家族の皆様共々清々しい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。 

昨年は石部南学区まちづくり協議会の活動にご支援・ご協力を賜り厚く御礼申し上げ

ます。昨年のまち協活動は「防災避難訓練・ふれあい祭り・地域支えあい活動・子ども

食堂・館外学習‥等、ほぼコロナ禍前の地域交流活動を計画に沿い実行をすることがで

きました。開催時には地域の皆様にも多数参加いただき、大変良かったと思います。本

年は巳年「復活と再生」を意味し「蛇」が脱皮をすることから新しい事が始まる。「実を

結ぶ」年とも解釈され、「巳」を「実」にかけて学んだ事や努力してきた事が実を結ぶ年

ともいわれています。本年も区民の皆様と共に実り多い年にしたいと思います。 

ご支援とご協力をお願い申し上げます。皆様の多幸とご健勝を祈念し、新年のご挨拶

とさせていただきます。 

 

 

 

 

２０２５年 1月 1 日 初日の出 
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各区区長ごあいさつ 

新年おめでとうございます。新たな年の初めを迎え、皆様には健やか

にお過ごしのこととお慶び申し上げます。 

今、世界や国内の政治、経済は大きく変化し、地球温暖化による災害

や環境の変化も地球規模で起こっています。一方、南区自治会において

も、会員の高齢化による役員の担い手不足、役員負担の増大、近所付き

合いの希薄化、会員の脱会など様々な課題発生で自治会組織体制や組

の統廃合、活動事業の見直し等が避けられない状況となっています。 

今年は南区自治会を「再出発元年」と位置付け、これからの自治会の

あり方を皆様と共に考え、従来の考え方にとらわれない、新たな取組み

やしくみづくりを試行錯誤しながら、皆様のご支援、ご協力を得て「住

みよいまちづくり」を推進してまいりたいと思います。本年が皆様とご

家族にとり、より佳き年となりますことを祈念いたしまして、私の年頭

のご挨拶とさせていただきます。 

新年おめでとうございます。新たな年を迎え、皆様には健やかにお

過ごしのこととお慶び申しあげます。 

昨年は、丸４年のコロナウィルスも下火となってきたものの、気の

抜けない状態であり、アメリカでは次期大統領の選出、またロシア・ウ

クライナ戦争等々の不安定要素が多々あったりします。そのような中

で東寺区は、各団体や個々との連携を密に昨年同様、様々な行事やイ

ベントに取り組んで行きたいと思っています。本年が良い年となるこ

とを心から願っております。 

 

新年明けましておめでとうございます。皆様におかれましては幸多

き新春をお迎えのこととお喜び申し上げます。 

新型コロナウィルスが５類に移行しましたが終息したわけではな

く、また宮の森区は高齢化率がトップクラスなのでそれらを考慮しな

がら自治会活動を進めてまいりました。「クリーンキャンペーン」につ

きましては、法面作業が危険と判断し今回は業者へ依頼しました。「夏

まつり」につきましては、コロナ禍の数年で周辺環境がガラリと変わ

って以前の様な開催は困難で、先ずは子供を中心とした地蔵盆・イベ

ントを開催して、家族ぐるみで賑やかな時間を過ごしました。「防災避

難訓練」では、７月と９月に規模縮小ながら継続して実施することが

出来ました。高齢化が進む中、福祉部を中心に交流会、見守り活動を

展開しています。地域住民が協力して安全で住み良いまちづくりが出

来る事を願って、新春の挨拶とさせていただきます。 

 

東寺区 

北村区長 

石部南区 

山本区長 

宮の森区 

山内区長 
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新年あけましておめでとうございます。皆様方におかれましては

輝かしい初頭を健やかにお迎えの事とお慶び申し上げます。 

宝来坂に引っ越して３年半で区長に就任する事になり、地域の問

題について余り理解出来ていない中で問題解決に努めてまいりまし

た。最も大きな問題として令和５年度は過去最大の自治会退会人数

であった事です。また、高齢者と若い世代に退会者が多い特徴があ

ります。改善策として、退会希望者には直接話を聴きに行き、問題

を解決する。班長に自治会の目的を再認識して貰う等を行いました。

退会理由で最も多い理由は順番にまわって来る班長や役員になりた

くない事でした。その為、行事やイベントの簡素化や、必要な部分

を重点的にする事が必要であると考えて活動してまいりました。地

域の取り組みとして重要な事はゴミステーションの維持管理や地域

の清掃に関する事、防災や防犯に関する事、子育て支援に関する事

(子供会の行事のサポート等)、高齢者に対する福祉活動だと考えて

おります。残された期間で少しでも多くの課題を解決出来ればと考

えております。新しい年を迎え、快適で安心・安全な地域になる事

を願って、新春の挨拶とさせていただきます。 

新年あけましておめでとうございます。 

皆様方には、すがすがしい新年を健やかにお迎えのこととお慶び申し

上げます。 

昨年は、正月に能登半島の地震が発災し、びっくりした年明けでし

た。近年、私たちが住む滋賀県は、甚大な災害を受ける事無く、全国

的に見ても、災害などを受けにくく、安全な地域と思われています。

その為に、災害を経験された地域・人たちと比べれば、災害に対する

気構えの甘さを感じざるを得ません。少子高齢化の進行する現状で、

コロナ禍を経過し更に状況は、地域・人とのかかわりの希薄さが気に

なります。この現状を、『時代の流れ』と容認する人が増加している

のを、感じざるを得ないのが残念です。昨年の漢字は、【金】でした

が、２０１１年の漢字は、東日本大震災が発災し、【絆】が選ばれた

事を思い出しました。新市長のスローガンが、『笑顔率世界一！』と

の事。笑顔・活気・互助を目指して、地域と地域・地域と人・人と人

のつながりを、考えてみませんか。 

西寺・丸山区 

竹内区長 

宝来坂区 

坂元区長 
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石部南学区まちづくり協議会のホームページ 

https://ishibe-minami2.net/ 
（メールアドレス info@ishibe-minami.net） 

ホームページ メールアドレス 

ふれあい祭り 

まちづくりセンター大掃除 

１１月１２日(日)９時より、｢石部南学区ふれあい祭り｣がセンターおよびふれあい広場に

おいて開催されました。ふれあい広場ではステージが設けられ、声かけあいさつポスターの

表彰式や京進のこどもえんＨＯＰＰＡ石部、歌声喫茶みなみ、マスターズ、石部高校吹奏楽

の発表がありました。周辺のテントでは、健康チェック、ベジチェック、農産物販売、缶バ

ッジ作成、コーヒー販売やスタンプラリー等、各種出店で賑わいました。また、センター前

では、多数のキッチンカーが並び、人の列が出来ました。センター２階では、各団体のポス

ターや作品が展示されました。参加者は昨年より多く、約１０００名でした。 

 

１２月２１日(土)９時から、石部南まちづくりセンターの大掃除が行われました。蛍光

灯、窓ガラス、エアコン、障子、通路、網戸等、各グループに分かれて１１時前にはすっか

りきれいになりました。みなさん、お疲れ様でした。 

https://ishibe-minami2.net/

